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Ⅲ 自由意見 
10代（２件） 

男性（２件） 

・ 特にありません。 

・ がんばってください。 

20代（13件） 

男性（７件） 

・ すべてが充実すればよいが、それは無理だと思うので、的をしぼるしかない。個人的には、産業で

は水産業振興と工場誘致を進めるのがよいと思う。また、志太で唯一の総合運動場があるのだから、

スポーツの中核市として、リーダーシップをとっていくべきだと思う。 

・ 自治会の役員が多すぎると思います。仕事でできなくても強制でもっと楽にしてください。個人情

報家庭調査票をみんな、人に話しをする。書きたくなくなる。漏れている。 

・ ８．駅までバス１００円。 

・ ４．子育てについて近隣市町村と比べ遅れているように感じる。 

・ 障がいのある人が働ける場所、施設をもっと増やしてほしい。 

・ 地震などの災害が心配で、市役所が海に近くて大丈夫かと時々思っています。広報やチラシで広く

呼びかけ、訓練や避難先などを知らせてほしいです。 

・ 自分は大学生で自宅から通っています。大学では夜遅くまで授業があります。しかし、自分の受け

たい授業が遅い場合、焼津に帰ったとき、駐輪所が夜９時にしまってしまい、とても困っています。

それに、焼津駅北口の駐輪所を使用しているのですが、屋根がないため、雨が降ったときカッパも

着ることができずにとても困っています。せめてそれはしてほしいです。自宅から通う学生や地方

からくる人にとっては不便です。また、東日本大震災の影響で津波がくるなどの情報で、最近は新

しい店や人々が内陸の藤枝などに多く移店することや引っこしなどが目立ってきています。まず子

どもに対する学校教育の充実より人口が他の市に流れないようにすることが大事だと思います。人

がいないところには発展がないと思います。それに駅南より駅北の方のまち、東益津はまちづくり

やお店の発展が遅れているのが目立ち、とても苦労しています。これは生活をして行くのにも不便

です。そのため、買い物には遠出をしなければなりません。よろしくおねがいします。また駐輪所

の値段です。１日 60 円というのは学生の人々にとって、もとても重く生活の負担になっています。

せめて、もう少し値段を下げてくれませんか。この間決まった市役所の移転の件ですが、その場に

とどまるという結果になったそうです。しかしそれでよいのでしょうか。市役所というのは市の要

です。建て替えたのに、もし１年後に津波がきたらもともこもないと思います。なので、今の市民

の声より、今後の市民のことも考えて内陸の方に無理やりでも移転するべきだったのではないでし

ょうか。とても不安です。最近では子どもが遊ぶ公園が減っています。また、遊具の設備がされて

いません。まず人口流出を防ぐには、お店の発展、子どもの環境づくり、住民の近代的な発展だと

思います。またこのようなアンケートは少人数を対象に行うものではなく、もっと多くの人々にや

ってもらうべきです。例えば、各学校、とくに中学生以上の学生を対象とした方が得策だと思いま

す。若者である彼らの意見は必ず今後の市の発展に大きく関わってくるものだと思います。今後、

焼津市を担っていく若者が住みやすくすることで人口を減少させずにすむのではないでしょうか。

（中学校や高校にアンケートの実施を希望します）そのようにしたほうが活気あふれる焼津市にな

るのではないでしょうか。また市は 3000 人というアンケートを対象にした人数で成り立っている

わけではありません。なので、もっとより多くの意見が必要になるのではないでしょうか。自分を

アンケート対象に選んでいただきありがとうございます。それと、若者の意見をより多く聞けるよ

う設備対策などを行ってください。 

女性（６件） 

・ 焼津市民は他の人（他の市の人々）から“荒っぽい”“口が悪い”“怖い”という印象をよくもたれ

るようです｡知人はコンビニでたむろっているのは焼津市民くらいだと言われました。実際、柄の

悪い人がコンビニ前で居座っているのをよくみて、入るのをためらいます。 

・ 水産業が盛んな焼津なのに、にぎわっているのはいつもさかなセンターで地方からのお客様に対し

ての商売にばかり力を入れているような気がする。オーシャンロードあたりをもっと利用して、地

元の人たちが平日、土日といつもにぎわえる水産物商店などがほしいと思う。港地区は津波が来る。

というイメージしかない。焼津の中でも見すてられた土地のように思える。 

・ 積極的な市からの情報提供を希望します。 

・ 小川の杏林常のところの道、不便。家をどかさないなら、信号をつけた方がよい。とてもみづらい



 

45 

し怖い。事故がおこってもしょうがないと思う。市立病院の救急、紹介状がないと断ったりする。

救急として行っているのだから、受け入れ系をしっかりしてほしい。救急の意味がない。 

・ 地震・津波への不安から市外への転出者が増加している現在の状況を残念に感じています。他市・

他県で成功している地域を参考するなど、対策を取り、私たちの焼津が魅力有る街となるよう願っ

ています。 

・ 大井川町と焼津市が合併した今、旧焼津市は大井川町のお金を使い、旧焼津市をよりよくしていま

す。とまとぴあの近くの道路も３，４年工事が進んでいなく、放置状態でしたが、旧焼津市の人か

らしては、あんな道通らないからよいだろうと思っていたのではないでしょうか。工事しているこ

とすらしらなかったと思います。大井川町をバカにしすぎていませんか。あの道のためにすごくと

おまわりする毎日でした。大井川はあとまわしって市民でもわかります。新庁舎もきっと大井川の

お金でしょうね。またあんな場所に建てるなんで。 

30代（51件） 

男性（24件） 

・ 津波対策をしっかりして、防災に強い街づくりをＰＲし、人口を少しでも増やすことが何よりも今

やるべきことだと思う。“国保、市県民税が藤枝よりも高くて津波が来る”だれが焼津に住むと思

うのか。全く理解ができない。藤枝市の方が街の活性化に対しても一歩進んでいる。焼津市は防災

にまず力を入れることが大事。 

・ ①市発行プレミアム付商品券の加盟店舗の拡大、②個人番号カードの普及の周知・啓発、③認知症

患者及び認知症介護者が交流できる場づくり、④介護用品の購入における更なる助成、認知症サポ

ートの増員、⑤国保や介保制度の持続的かつ安定的な運営、⑥国年制度の周知・啓発 

・ なにに対してもわからないことが多い。もっと見える化にしてほしい。私は得に災害に対しての対

策がおくれていると感じています。 

・ 安心して暮らせる環境が整わなければ、他の施策を充実させても（災害、自然など）人は当市に住

まない。箱モノは十分。・区画整理も不要。ＮＯ．３１については取り組んで当然であるので、優

先度をつける意味が分からない。 

・ 通学が遠い子はバス通学にしてあげてほしい 

・ 東京から移住して約２年でわからないことが多い日々です。普段も仕事に忘殺される日々の中、雑

誌係体の情報が一番目にしております。これからもよりよい街づくりをお願い致します。 

・ 子育て支援（保育園、幼稚園の充実など）の充実への施策には大いに期待しています。税金の無駄

使い（今は無いと思いますが）と市民から思われる施策は絶対にしないでください。施策を行う前

に市民の意見を十分聞いて（確認して）ください。広報で施策のアピールをもっとしてください。

（正直知りませんでした） 

・ 駅前の発展（店の誘致、事業所の誘致） 

・ 税金ばかりふやすのではなく、国、市、県が違う形で頭をつかってもっと今以上に考えてほしい。

住民いじめとかわりはない。政治家の収入を下げるべき（役人も一緒） 

・ 無作為に選ばれ何の得もない。この結果が焼津の向上、生活の向上につながるとは思えない。 

・ どれかとは言わないが「そんなこと、市民に聞かなくても行政が“やらなくはならん”のではない

のか。と、いうものがある。とくに「３２」当り前だ。 

・ 道路の整備（歩道を広く）。公園をつくってほしい（遊具の管理が大変なら人が集まる場所だけで

も）。人口の減少対策 津波被害を恐れ人口が減っている。 

・ 公園がない（伸栄板金西側エリア） 

・ スポーツ・レクリエーション活動で「静岡祭り、浜松祭り」のように県内、県外からたくさんの人

を呼べる祭りをやってほしい。焼津祭りは焼津神社周辺の人たちだけの祭りって感じがする。もっ

と焼津市民全員が参加できる祭りを計画してほしい。 

・ 市の発展を考えるなら、市人口の減少に対する有効な施策を議会で協議し、実行してください。何

のための議会か今一度見直してください。 

・ 学校教育について。子どもを育てることは未来を創ることだと思います。教育にはお金がかかりま

すが、それは未来に対しての投資です。目先のことだけでなく、そういうところにしっかりとお金

をかけてほしいと思います。者にも人にもお金をかければ必ず１０年後、２０年後に生きてくると

思います。よろしくお願いします。子育て支援、施設面だと島田市、藤枝市がうらやましく感じる

ことがあります。子どもの遊び場の充実をお願いしたいです。ふぃっしゅーなにシャワーがほしい

です。水道で体を洗う親子をよく見ます。 

・ 水産業の活性化。ふるさと納税での増収など、県外から来た人がお金を落す施設の整備。 
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・ 市立病院の充実 

・ 東益津地区にたくさんの遊具がある公園がありません。すみやかにつくっていただきたいです。東

益津地区に子どもはいます。 

・ 焼津と言えば水産業と言うブランドを確立させてほしい。それによる観光等を充実できればよいと

思う。 

・ 西焼津駅周辺にコンビニがほしい。 

・ 藤枝に負けないよい市を作ってください。 

・ 税金をしぶしぶではなく、気持ちよく収めてもよいと思えるような目的に活かしてください。 

・ 公園の設備にいらない物が多すぎ。今後地震対策のための拠点を増やすなど対策を取るべき（いら

ない公園を災害時等の利用場所として使えるように） 

女性（27件） 

・ 公務員の数、給与がまだまだ高いのは問題がある。税金で支払われているのを認識して、一般企業

での給与とのバランスを考えるべき。 

・ 私は外国人です。英語でのいろいろな表記を希望します。外国人には住みにくいまちが焼津だと思

います。 

・ 質問が多すぎる。 

・ 具体的な施策の内容が入ってきません。行政が行うべきか、民間が行うべきかなど、選択を判断す

る基準がわかりにくい。言葉のニュアンスだけで決めてしまっている。内容が入れば選択しやすい。 

・ 商店街を盛り上げてほしい。駅前通りとは言えない程の静けさ。駅の近くならば、少し立ち寄れる

カフェやレストランなど、人が集まれるようなところがあれば楽しいと思う。市外の方は用事が済

んだらすぐに帰ってしまうと思う。もっと人が集まり、人がお金を使ってくれるようなまちづくり

をしてください。それならば税金払うのも苦ではありません。 

・ 観光のよさがいかされていない。岡部のコスモス畑や藤枝のひまわり畑←わざわざ写真とりに行き

ました。（桜の名所がいかされていない）富士山と海が入るアスレチックひろばのところ、整備で

きてなくてきたない。海の利用もったいない。桜の並木。車が多い。駐車場ない。無機質な物が多

く整備されていない。→もったいない。 

・ 保育所が少ないため、働きたくても働けません。保育所の料金と給料がほぼ同じになってしまう。 

・ 南小に通う子どもがいます。規定数に満たないという理由で、学級数に変動があると言われていま

す。学級数が減ることで、数名の変動ならわかりますが、一気に人数が倍になります。教室数にも

余裕があるのに、わざわざきゅうくつな教室に詰めこまれる編成に疑問を感じています。学力向上、

いじめ対策としても、少人数クラスを希望します。（少なくとも現行のままを希望。） 

・ 正直に申しまして、現在の焼津市は私たち世代（３０代子育て世代）にとって、魅力ある市とは言

えません。実際、すでに最近近隣の市に何家族も引っこしをしております。（子育て環境、立地等

の問題で）私たち家族も、子どもが小学校になるときに移住又は、市外の学校を検討しております。

（学区の小学校が１クラスになるとの情報が有りますので）是非、少しでも教育環境の改善を図っ

て頂きたいです。 

・ 医療や自立支援体制がよくなったり、焼津地区、昭和通り商店街などが今は店舗が少ないので、に

ぎわい感じないため、お店ができたり、にぎわいとか、活気ある街になったらよいと思います。 

・ 質問が多すぎて答える気を失くす。 

・ 広報やいづ（じしんやまいご他）ぜんぜんスピーカー（声）がきこえないので不安です。何かあっ

た時の情報が心配。もう少し大きな声でおねがいします。いろんな場所につけて。 

・ いつもありがとうございます。親としては子育てをしやすい環境を整えてくださると嬉しいです。 

・ 上記に関することはすべて大切なことなので優先順位はつけられません。並行して行っていくこと

が理想だと思っています。 

・ 子育て支援というと未就園児ばかり手厚くなっているが、小学生などもっと子育てをしていく上で

大変な時期は長いので、長期的な支援をしてほしい。スポーツ、レクリエーション活動の振興とし

て、体育委員の制度があると思うが、強制的に無理をしてやっている部分があると思う。 

・ 保育園の料金負担軽減による、子育てしやすい環境づくりを切望します。女性も働き社会貢献がで

きる機会が増えるようにお願いします。 

・ 市民税が高過ぎるので、他市への転居を考えている。市民よりも、市職員を守る意識の強さを感じ

る。職員は自分たちよりも市民の方を優先に考えるべき。古くからの体制、意識をもう一度見直し、

変えていってほしい。職員の意識改革が必要。栃山川緑地公園を整備して、皆が集まる公園にして

ほしい。うっそうとして気持ちが悪く、通る人もまばら。高い木が多く、見通しが悪いため、犯罪
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が起きそうで、子どもを遊びに行かせたくないとの声が多く聞かれる。「自然生態観察」とうたっ

ているが、手を入れない怠慢にしか見えない。せっかくの広い公園なので蓮華寺池公園のように明

るくし、木を切って見通しよくし、市民が集う場になってほしい。自然生態を観察している人より

も、怖くて入れない人の方が多いです。ウォーキングを川沿いでしている方が多いが、犯罪が起こ

らないか心配。未然に防ぐためにも何とかした方がよいと思う。そういうところに高い市民税を使

ってほしい。意見、要望を聞いたのなら、反応（反答や改善）が必ずほしい。報送の広報やいづが

全く聞こえない。居住地により、聞こえない場所があって困る。 

・ 焼津市はゴミの減量化を考えていると感じるので、とてもよいと思う。地区ごとのパーセントを出

し、生ゴミが多いとか数字で明確に出されているので実感しやすい。ミニステーションも利用しや

すい。年度ごとのゴミの分け方・出し方もわかりやすくとてもよい。（市民カレンダーもとてもわ

かりやすく高齢者でもわかりやすいと思う）。広報焼津の同報無線が聞こえづらく、いつもなんと

なく内容をきいている。津波タワーをもっと増やしてほしい。吉田のような歩道橋を兼ねたタワー

や、丘をつくり普段は公園、いざという時避難場所にするなど、災害時以外にも利用できるものを

早急につくってほしい。宜しくお願いします。 

・ 災害に強いまちづくり（特に津波）を何よりも優先して取り組み、市民の命を守ってください。 

・ 外国人が近くに住むようになり、ごみ問題、そう音問題、どんどん住みにくくなってきた。焼津に

移り住んで１２年だが、悪くなる一方どこに、誰にそれをうったえてよいのかわからない。何とか

ならないものかと。 

・ 子どもは医療費無料を実施しているのに、救急に夜間行くとばく大な金をとられる。昼間受診して

も夜ひどくなること、子どもは急に体調が悪化するのに入院でなければとられるばく大な夜間診療

代、どうにかならないものでしょうか。 

・ 幼稚園に通う子、２才になる子がいます。公園は昔みたいにうんてい棒や鉄棒、子どもが体力をつ

ける遊具が無くなってきています。スベリ台やブランコばかりある公園が増えて、少しつまらない

です。あと、雨の日でもたっぷり運動ができる施設があると退屈しないですむので考えてほしいで

す。焼津にはよいところやおいしい食べ物がたくさんあると思うので、もっと焼津駅周辺の活気が

あるとよいと思います。やいづさかなセンターしか観光名所がないのはさみしいなと思います。も

っともっと市外や県外の方に来て楽しかったなと思えるまちづくりをしてほしいです。アクアス焼

津周辺は、この先どんな計画がありますか。気になります。 

・ 子育て支援を充実させてほしいです。保健センターのパパママ学級が昨年で無くなってしまったと

聞いて残念でした。津波が心配なので引越しをしようかとも考えています。災害対策に取り組んで

いるとは思うのですが、不安です。 

・ 危険物回収後の公園に破片が残っているので、子どもたちが安心して遊べるように改善していただ

きたいです。 

・ 問４のことでアトレ庁舎の子育て支援の人の言葉づかいは本当にイライラします。初めての子育て

で、わからないことだらけなのに、上から目線で泣きそうになりました。あれから２年たちますが、

気分が悪く、アトレ庁舎には行きたくもありません。保育園入所申請の時は泣いて帰りました。「ま

だ１才児だよ～。」「職もないのに入所申請なんて入所できませんけど申請しますか。」「○月○日ま

でに仕事を決めれば、入れるかもだけど、まぁ無理でしょうね」と言われました。本当に忘れられ

ません。 

・ 子育て支援も大事ですが、高齢者（年金生活）の方への支援を整えた方がよいと思います。シルバ

ー割り引きなど。まだまだ６０代の方は元気なので、働ける場所、活やくできる場所をつくった方

がよいと思います。年金だけの生活では無理があると思います。老人ホームばかりつくりすぎるよ

り、働けて賃金をもらえる場所を。働く場所がないから弱くなってしまうと思います。自転車が通

行する道幅を広くとってほしいです。危ない。（車道にはみでている）早く堤防をつくってほしい

です。焼津市は海の近くなのに取り組み遅いと思います。 

・ 災害に強いまちづくりは早急に取り組んでいただきたい。焼津市民の死亡者０になるような対策は

されているのでしょうか。全国には知恵と工夫ですばらしい事例があります。優良事例を参考に、

避難施設、場所等少ない税金で最大限の効果が出るようによく考えた上での対策を望みます。藤枝

市はいろいろな面で取り組みに工夫があって、住みやすいまちづくりを感じます。となり同士で比

かくすると、藤枝市の方がすぐれているようでうらやましい。焼津市をもっと魅力あるまちにした

いです。 

40代（68件） 

男性（33件） 

・ 市役所の建て直しについて、今と同じ敷地はよい方法と思わない。今までに使用した税金（アトレ
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の改修、市役所の耐震改修）について、もったいなかったと思う。 

・ ふるさと納税を担当する課が新設されるという新聞記事を目にしました。多額の納税があるようで

すが、焼津市民が他の自治体へふるさと納税した額と比較してどうなのか、入ってくるお金の話し

ばかりで出ていってしまったお金の話がない。「収支」を明らかにしてほしい。 

・ 市役所が中心部にできてほしい。 

・ 石津区画整理地区にも下水道を整備して欲しかった（以前住んでいた横浜市は整備率１００％）。 

・ 水の流れ（側溝）が悪く、毎年蚊が大量に発生する（殺虫剤をまいてほしいわけではない）。自力

で側溝の掃除をしようにもフタが厚く、重いためできない。行政で掃除してくれるのか。アンケー

トをとるなら結果を必ずフィードバックすべき。 

・ 焼津駅周辺の商業活性化に取り組んでほしい。駅ににぎわいの無いまちは魅力を感じません。 

・ 今、焼津市民が減った分を「ふるさと納税」でおぎなうことができるが、いつまでも続くかわから

ないので、早く焼津に市民が増えるような対策が今一番焼津でしなくてはならないことだと思いま

す。 

・ 地震・津波対策を重点的に（市民の声をしっかり聞いて） 

・ こんなのいらない。 

・ １つ１つ問題があるにせよ、まず公務員のレベルアップを計って頂きたい。スキルが低すぎる。 

・ プラゴミと生ゴミの分別は本当に必要なのだろうか。ペットボトルの分別も。 

・ 水産業にもっと力を入れるべきである。焼津は港町じゃないんですか。漁師をばかにするな。 

・ ３．自立支援体制について、２８．互いに認め合い尊重されるまちづくり、について。昨年の「焼

津市プレミア付商品券」の販売にあたって、障がい者は購入が大変困難であり、平等ではないと思

い残念な思いをしました。家族の中に、身体障がい者がおり、歩行が困難、立っているのも困難な

ため、積極的に参加できないことが多いと感じます。防災訓練への参加は、健常者のためのものに

感じます。障がい者のための防災訓練があってもよいと思います。まず徒歩では逃げられません。

障がい者へは車で避難してもよいというようなパンフレットや証明があれば、安心できると思いま

す。それを認めると健常者も車で避難してしまうような気がして、大きな声では言えませんが、今

後、検討していただけたらうれしく思います。４．子育て支援の充実について。私たち夫婦は１０

年間の不妊治療の後、ようやく１人子どもを授かることができました。子どもが欲しくて欲しくて

たまらないのなら子育てへの支援など頼らずに子どもが産まれえたらこうしたいああしたい、とい

う夢があるものです。その夢で子育てはできます。遊び方もたくさんあるはずです。安易に支援ば

かりしてしまうとカンタンに子どもを産んで虐待など悲しいことにもつながっていくと思います。

現状の支援で充分だと思います。子どもを産めばよいというものになったらよくないと思います。 

・ 津波タワーの歩道橋を港湾道路に作ってほしい。 

・ 施策名が抽象的で優先度の判断ができない。例えば「生きる力を育む学校教育の充実」という項目

自体は重要で行政の取組みが必要な項目であるが、この項目名だけで行政の優先度は判断できない。

「教育機会の均等化」は行政の取組みが必要だが、「教育内容への介入」まで必要ではない。この

ように抽象的な施策名を出してくる行政の市政に不安を感じざるを得ない。 

・ 交番のおまわりさんの対応がすばらしい 

・ いらない道ばかりつくるな。 

・ サイレントマジョリティーへのアプローチをもっと考えるべきだと思う。一部の銑鋭化した市民や

団体への対応で、市政を変質させないようにすることが大事でしょう。市政をよりスリム化（効率

化）するためには、職員にＰＣ（タブレット）を持たすことより市民がＨＰや窓口でより簡単に手

続できる仕組をつくることの方が重要であると考える。開かれた市政にはＳＮＳやメーリングサー

ビスなども活用すべきでしょう。 

・ 市民一人一人優先度が違うし、現状の考えと思いは違うと思われるので、どの施策も基本的に取り

組むべき事案だと思います。 

・ １３．豊かな感性をもつ幼児の育成について。今まさにその状況であり、支援センターを活用させ

ていただいています。読み聞かせや親子ヨガなど、親子で楽しめるとってもよい場所だと思います。

が、そういう情報が少なく感じます。どこで何があり、いつから（生後何ヶ月～）利用できるのか

が分かりづらい。保健センター、産院、支援センターの横のつながりがもっとあると、より活発に

育児ができると思います。 

・ 焼津は漁業の街、水産業の街として全国的な知名度を誇る。しかしそれを街が有効に活用している

とはいえない。区画整理や新しい道路造成も結構だが、これからの人口減少に耐えうる街づくりを

心掛けてほしい。 

・ 本当に市民がのぞむこと、市が豊かになることをするためには若い意見を広くとり入れないと先は
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ないと考えます。 

・ 上記の質問わからないです。優先順位つけられないです。 

・ 問７４は施策名だけ見ても内容がわからない。この解答には正確さはないと思う。 

・ 施策立案に関しては、行政の職員のほかに民間人も入れて議論するのもよいと思う。その際は利権

や人間関係による慣れ合いを排除した人選を行い、老人や高校生など幅広い層がのぞましい。２年

前に群馬県高崎市に単身赴任しているが、比較対象ができて、高崎市の住みやすさを実感している。

財政面での差はあるが、他の市町村も十分参考にしてほしい。”民間企業並みの努力“を求む。 

・ 藤枝のように焼津駅周辺に魅力的なデパート、スーパーなど建ててほしい。いまいちにぎわいがな

く、買い物は藤枝か静岡へ出かけてします。市民が安く利用できるスポーツ施設がない。アクアス

は高いし、ウェルシップも一部の人用ですよね。あんな施設に税金を使って、行政は失敗ですね。

子どもを無料で入れるプールもなくなってしまった。認知症の人が利用できるカフェなんか和気合

い合い話せる場所も必要です。 

・ 焼津には魅力を感じない。旧態依然の保守的である。新しいことを受け入れるべきである。今の市

長では話にならないでしょう。 

・ 情報の発信はそれぞれのターゲットに向けてアプローチの仕方は様々あると思います。知ってほし

い方に向けて媒体を介する必要があると思います。（チラシ、ポスター、ＨＰ、ＳＮＳ、冊子など） 

・ 市役所の職員が市民に対して「ご苦労様」と言うのは何か違うと思う。税金を支払っていない市民

に対してならわかるが、払っている市民に対しては「お疲れ様」だと思う。後、市税で滞納してい

る人には厳しく徴収してほしい。それが平等な世の中だと思う。それがあなたたちのお仕事です。

岡山県を見習ってください。がんばってください。 

・ 焼津市立病院の各科診料の充実。医師が定着しないのをなんとかしてほしい。 

・ 少し過保護すぎる項目が多いのではないか。もっと自己責任でよい。選挙受けするような施策は必

要ない。・平和教育など、税金を投入してまでやるべきものなのか。自分で調べて考えればよい。

ライフラインの確保等、税金を投入するべきものが他にあるだろう。しかも、市内に行き届いてい

ない上に、財源が足りなくやっていない老朽化対策を隠している。この際、非核構想など捨てて、

財政潤う海軍基地でも誘致せよ。市の財政状況史料集によると、職員の平均給与が高すぎる。市内

の民間企業従業員がこんなに貰っていると思うのか。それだけ貰うならしっかり働け。特に地域振

興券の販売で肘をついて対応していた職員は。 

・ すべて行政にゆだねるのではなく、各市民の自己責任も必要。 

・ 道路が非常にせまく、水路も多く危ない箇所を調べているか。車がスピードを出すので、子どもた

ちの登校がとても心配。はっきり言って商業系が今一つにぎわっていないことはサービスをしよう

という発想が全くないからだと思う。お客は待っていても来ないと思う。 

・ 母が市役所からと名乗る人からの還付金サギにあいそうになりました。特に高齢者がこれから多く

なるので、市としても警察と連携し、被害者を出さないよう、また高齢者が安全で安心して住める

総合的な街づくりをめざしてほしいと思います。 

女性（35件） 

・ 介護士をしています。焼津市には、音で青信号を伝える信号があまりありません。視覚障害者と接

する機会が多いのですが、視覚障害者の方が、不便さをとても感じています。弱視の方は、押しボ

タンを押し、ずっと押しボタンを近くでのぞき続け、（表示が消えると青になるため）信号を確認

していますが、確信が持てないため、１人で外出することができません。「ピヨピヨ」と音さえな

れば外出でき、行ける行動範囲も広がるのに。残念で成りません。弱視が進み全盲になってしまっ

たら、あるいは全盲の方はとても不便です。どうしても、付けてほしいです。お願いします。社協

ヘルパーより 

・ 自治会の活動について負担が大きい、昔の慣習を踏襲していて現実にそくしていない。アパート、

県営は自治会の役員がわりあてられず配布回覧の対象となるので不公平。役員になった戸建居住者

への負担が大きい。市からの配布物も町内会で配布対照となるので市の方からも自治会への対応を

呼びかけてもらいたい。今回のアンケートでくらしにくいという記入にしたのはこういった理由で

す。 

・ 子どもを育てやすい市であってほしい。吉田町のように優しい市であってほしい。道が狭い所が通

学路となっているので、毎回同じ所の工事ばかりしないで、もっと必要な所に税金を使ってほしい。 

・ 個人的には生活に不便はあまり感じませんが、焼津がもっと「活気あふれる街」と感じられるとよ

いと思います。焼津＝「これだ。」とすぐ浮かぶ、共通のシンボルのようなものがあるとよいと思

います。 

・ 子育て支援に関して、核家族で頼る義、両親等が居ない場合（母）仕事をしたくてもできない。（女
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性も働くべきという行政に対して環境、施設等不完全に思えます）（焼津に限らず）子育て中のお

母さんが働ける職場等があれば（職安でのカテゴリがあるなど）嬉しいと思います。 

・ ６番に関して、巨大地震が起きた福島の原発事故のような放射能漏れによる事故が浜岡の原発でも

重大な事故になった場合、放射能漏れによる被害が大変心配されます。その場合、どのような避難

行動をすればよいのか分かりません。又非常に心配です。 

・ 他市に住んでいましたが、そこと比較して物価は安いですが、システム化されていない（交通とか

は特に）と感じます。町内会なども最初は強要のように感じましたが、意義を説明して頂けると納

得いきます。都市に比べて距離が近すぎるように思いました。 

・ こんなに細かくてたくさん項目があるとアンケートを書く気にもなれません。送られてきた以上出

そうと努力しますが、アンケート全体を通じて項目も多すぎだと思います。もう少し簡単に答えら

れるようなアンケートにしてほしいです。それでないとアンケート自体回収が難しくなるのではな

いでしょうか。 

・ むずかしいことはよくわからないけど、ここで生まれ、ここで育ったので、Ｉ ＬＯＶＥ ＹＡＩ

ＺＵです。子どもたちが帰ってこられる場所であってほしいと思います。 

・ 子どもが産まれても、社会復帰や男性の育児休養など、産まれても生活が確保できるような社会の

雰囲気がでてくるとよいと思います。 

・ 津波に対して安全安心のまちづくりをしてほしい。※県道８１号線と焼津さかなセンターの交差点

の電線上にムク鳥の大郡のフンが散乱しているため、非常に不衛生である。 

・ 「４、子育て支援体制の充実」については、各家庭でまだまだ努力できることがたくさんあると思

います。行政が税金を使って支援するということよりも、各家庭でできることがあるはずです。昔

は二世帯、三世帯の家庭はあたり前でした。核家族を減らし、多世帯で住むことにより、行政の力

ではなく家庭の力で支援できるようにしていくべきではないかと思います。 

・ 市民のために働いているのだから、市民の立場にたって物事を考えてほしい。訴えをしてもきいて

いるのかきいていないのかわからないことが多い。 

・ 焼津市は駅を中心に活気がありません。高齢者や身体の不自由な人のためにもスーパーなどを置い

て消費拡大ができるまちづくりをお願いします。 

・ 病院・医療の不安がとても高いです。災害の心配もあり、安心して暮らせるまちとは言えないよう

に思います。けれども、ディスカバリーパークの望遠鏡、ミュージコのホールの音響のすばらしさ

など、他の市にはない文化的な魅力ある財産もあり、よいところもたくさんあるまちだと思います。

焼津のよいところがもっと広く知られて、元気な焼津のまちになってほしいなと思います。 

・ 有料でも藤枝より市営の施設が多い。むしろ青峯プールなんか焼津の人より藤枝の人が多かったり

する。市営運動場も藤枝の人が多くて、藤枝の植民地と思える。そのかわり民営のアミューズメン

トパークが少ない。カラオケ店とか。 

・ 商店街や駅前に活気がないように思います。駅を利用する方も多いので、もう少し活性化できない

ものでしょうか。 

・ 下水道を通してほしい 

・ 言葉がむずかしくてよくわからない（質問の）。みんなが暮らしやすい差別のない焼津になればよ

い（他のまちと変わらない内容の手当、料金などとか） 

・ 焼津はとてもよいまちで住みやすいと思います。お店等が藤枝の方に持って行かれている気はしま

すが、焼津にはイオンもありますしよいと思います。心配事は、人口が減り続け、税収が減ってど

うやって医療や福祉を推進していくのかと言うことです。仕事が減って行くのではないかと思うと、

人口が減ると生活自体が今より難しくなるのではないかととっても心配です。 

・ 教育は教師の意識改革が必要。伝えるとは、説明したことでなく「伝わったこと」が説明責任をは

たしたということ。説明会を開いただけでは伝えたことにならない。 

・ 老人が自立し、社会参加ができるまちづくりをしてほしい。年老いてもくらしやすい焼津市であっ

てほしい。 

・ 焼津には室内で遊べる小学生の施設がないのであると助かります。 

・ ２．平成１６年３月に市民に配布された医療マップが見やすかった。10年以上前なので新しいもの

を作成してほしい。（病院が増えているので。） 

・ 今までは二酸化炭素の排出が地球温暖化に大きく影響するとはあまり考えず、消費生活に喜びを感

じてきました。これからは温暖化をとめるために積極的に省エネ生活を送りたいと考えています。

行政には家庭教育、学校教育の場でその指針となるものを提供していただけたらと思います。省エ

ネ生活をがんばっている市民、学校、民間の皆さんを紹介していただけると目標がもちやすいです。

また勉強会があればぜひ参加したいと思います。施策番号２５、２６、２７に力を入れていただき
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たいと思います。課題が多くてお忙しいとは思いますがよろしくお願い致します。 

・ 必要のない所に税金をかけない施策の検討をお願いします。私たちの大切なお給料で納めた税金で

す。忘れないでください。 

・ ４について。今の世の中、個人の自由が重視され、結婚しない人や子を産まない人が増え、少子化

に拍車をかけている。行政の支援がなくても、親となり一生懸命子育てするのが当然人間の営みだ

と思う。子育てにお金がかかりすぎる現代だが、それを覚悟し、学生時代まじめに学び、正社員に

なり（あるいは個人事業主になり）家族を養える素地をつくるべきだ。働く形態まで自由（フリー

ター：アルバイト）になってしまって子がもてない、結婚できないのは自業自得。シングルファザ

ー、シングルマザーも支援をあてにしないで覚悟の上でそうなったのだと自覚せよ。 

・ 年齢制限のない求人を増やしてほしい。パートではなく正社員で。働きたくても働くことができな

い。 

・ 強制的に天引きされる税金が一体、何に使われているのか全くわからない。もっと何に必要だから

使われたとか、住民が身近に感じる使い方、報告をしてほしい。公務員の給料だけが上がり、何を

やっているのかわからない道路工事ばかりでは税金も払いたくなくなります。 

・ 焼津市役所の方の「やってやっている」意識を改革しないといけないと思います。 

・ アンケート、あまりお役に立てなくてすみません。 

・ 静岡県全体、特に焼津市は気候がよく、とても住みやすい土地です。私は他の土地から移り住んだ

者ですのでよくわかります。のんびりしたマイペースな焼津の人たちも大好きです。これからもこ

のよい環境とよい人々を活かしていってほしいです。 

・ 総合病院として内科系が弱いと思います。仮にかかりつけ医に受診して、紹介状を書くので転院し

てくださいと言われたら、藤枝市立総合病院へとお願いすると思います。市役所にしても、警察署

にしても空間がうまく使えていないというか、焼津市はゴミゴミしていると思います。 

・ 市民の生活環境や家族構成が変化しているのに、自治会への参加行事や取組み方が変わっていない

ので、協力しづらいです。「全員参加」も大切ですが「できる時にできることを」という方法も取

入れて頂けると協力できること、人も増えると思います。 

・ 笑顔がある対応が少ない方が多く、市役所に行きにくいです。 

50代（60件） 

男性（24件） 

・ 意見、要望を話しても、その場かぎりのガスぬきで昔から焼津市の場合、何もかわらない 

・ 「自立支援など」の項目では、働ける若者や中年層の生保にもっと厳しくした方がよいと思うが、

生保、障害者受給者が娯楽（レストラン通い、パチンコ通い、旅行、腹立たしい。）にお金を使う

ところを常に見ている。高齢者で生活困窮者が多いのでそちらを手厚く支援してほしい。市の職員

も見ていると思うが、自分に関係ない部署だと見て見ぬふりをしている。いずれ問題になりかねな

い。 

・ 市役所に勤務されている職員が多すぎる。市職員の給料、ボーナス等の見直し（看護士等の給料、

ボーナスを増やし雇用医療の充実化をはかる）※職業が安定しているため。市議会議員を職にする

のではなく、ボランティア程度のかんかくもって市民が納得できる議会にする。市民が市政になっ

とくできる市にしていただければと思います。 

・ なるべく税金を使わないように。無駄な道路は作らない。 

・ 駅周辺の再開発、藤枝を追い越せ、焼津には海がある。 

・ ふるさと納税のように、他の自治体の住民から、お金をかき集めるようなことは見苦しいし、「お

まけ」の原資は、原住民の税金から出ているのだから、市民としては割り切れない。やめてもらい

たい。週末に図書館を利用するが、６０才以上の老人男性たちが新聞や週刊誌コーナーを占領して

しまっていて、利用しづらい。世代間の年金支給額の不公平感もあるので、現役の自分としては「暇

なら働けよ。」と思う。今の老人は年金も出ているのだから現役並みの賃金まで支給する必要はな

いが、暇つぶしよりマシ程度の社会参加（有給）の機会を与えてはどうでしょうか。 

・ 私は喘息で公園や海岸付近でネコに餌やり、ネコふん害に迷惑してます。 

・ 質問が多すぎる。 

・ 質問が多すぎる。無作為に選んでは困る。視覚障害のためにアンケートに答えるはすごく大変だっ

た。家族に協力してやってもらったので。 

・ 市民生活の満足度が向上するようご尽力ください。人口減少社会の中で、市行政の取組方は変わっ

てきます。財政面、人材面での制約が出てきます。「捨てる」「進める」勇気が必要かもしれません。

行政の出番は「安心・安全」をまず第一に、うつろいやすい市民の気持ち（自治会に限定されたも



 

52 

のも含む）をどうまとめてリードしていくかかと思います。職員の皆さんの仕事ぶりが新聞、ＴＶ

だけでなく自治会でも話題になるよう期待しています。 

・ アンケート者ではありませんが、うちの地区には防災センターと名がつく建物がありますが、以前

会合で使った時、救急箱を探しましたがありませんでした（役員さんにみてもらったけどわからな

かった）コミュニティ防災センターは市ではなく地区の管理でしょうか。市の安否確認場所となっ

ている所の最低限の医薬品は揃っているかの指示、確認をしてほしいです。 

・ 医療体制（焼津市立総合病院）の健全化が市民が安心して住めるまちづくりに重要と思う。 

・ 健康づくりについて、脚、腰を鍛える、体力をつける（腹筋等）などの施設を老人が数多く利用す

るようになれば、寝たきり老人も減ってくると思われる。市民が運動が楽しいと思う焼津市になれ

ばと思う。 

・ とにかくご意見申しあげます。障害者や、母子家庭などの弱い立場の人々でも気軽に暮らしてゆけ

る焼津市であってほしいと思います。ＰＳ．母が内容を見て「×印」をつけてしまい申しわけない

です。 

・ 行政だからといってすべてのことに対応できるわけがないので、×便利なこと、◎生活に必要なこ

と（ライフライン、廃棄など）、○子どもの育成などに切分けてやらなければ職員さんがたいへん

だ。市民のワガママな苦情を受けるのはつらいだろうががんばってほしい。 

・ 側溝、河川の整備をしてください。 

・ 特にありません。 

・ 商工業の発展が税収増、市民生活、教育レベルの向上につながると思います。農業については、そ

の実態が分かりづらく、回答しづらい点をご考慮ください。 

・ ①新庁舎は今の所で無く、市の中心にしたほうがよいと思う。②大井川地区の活性化するには、グ

ランリバーの所にハブバスステーション的な物をつくり、移動がスムーズになるようになればよい

と思う。 

・ 少子高齢化、ひとり親等家庭環境が大きく変化していく中で、行政として取り組むべき課題が多い

ことは理解しました。しかし、依然として役人的な思考でものごとを考えることが多いと感じます。

許認可・申請などの手続きに窓口に出向けない方々へ不利益が生じないような方法を考えてほしい

です。手続きに関する説明や書き方なども高齢者ひとりで理解するには気の毒な例が多々あります。

ご自分の両親や子どもたちが読んでも聞いても理解できる内容のものにしてほしいです。国・県・

市の情報ネットワークの有効活用により、省略できる手続や申請もたくさんあるはずです。 

・ うちの地区は年々子どもが減少していて、とてもこまっています。地区的には海もあり、山もあり、

静岡にも近く、駅にも近くてよいところなのに家が建たないため、子どもが少なくとても困ってい

ます。調整区域をはずして、もっと家がたつようにしてほしいです。それが無理なら学区の見直し

を早くしてほしいです（子どもが少ないため、中学の部活がどんどん少なくなって、子どもたちが

やる気をなくしています。） 

・ 謝礼ください。住みよいまちにしてください。 

・ 焼津市立病院を利用しやすい充実した病院にしてほしい。 

・ 一般市民に対しては難しい質問と思います。 

女性（36件） 

・ 外国人の方の医療保険の使い方はチェックした方がよいと思いますが。高齢者など、常時通院治療

（内服）している方の特定健診で税金投入はひかえた方がよいと思いますが。通院していない人（健

康でいる方）に推進するべきですが、医療費をつかっている方にさらに健診を推進する必要はない

と考えますが。毎年でなくてもよいようにも思います（７０才以上）。駅周辺の利用価値を高めら

れる工夫は考えるべきだと思います。保育料の均一化。働いてもその分保育料で失ってしまうのが

気持ちが下がってしまいます。 

・ ＮＯ．１・１８に対して、市内で活動しているグループ又は施設の紹介を写真付で載せていただき

たい。何かに参加したいのですが、情報が無くて困っています。 

・ ◎公の機関は毎日開庁してほしい。会社等休んで行くのはおかしい 

・ 子育てよりまず産科をふやすことだと思う。子どもが産れなければ子育てはない。 

・ ちがうことですが、孫が小学校へ行っています。学区の見直しをしてほしい。あきらかに東小が近

いのにわざわざ遠くの南小へ行くのはおかしいと思います。大井川の１５０号線バイパスになると

ころ外灯ひとつもありません。歩くのにこわいです。 

・ 自立支援や介護支援など必要としている人々が情報や支援を受ける方法が明確でないため、受けら

れるべきサービスや支援を受けられずにいる場合が多いように感じています。もっと福祉のサービ

スや利用できる支援を申し出た人にだけでなく関係する人に行政側から働きかけてほしいと思い
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ます。 

・ アンケートに答える機会があってよかったです。焼津市のことよく考えてみました。仕事柄子育て

のことに関心があります。子どもが藤枝に流れていってしまう中、焼津市が子育てしやすい市とし

て定着してくれるとよいと思っています。いつもご尽力いただきありがとうございます。 

・ 駅前の街並みが寂しすぎる。商店街もほとんどさびれてしまい、水産業のまちというイメージも何

もなくなってしまったように思います。（クリスマスの時だけキラキラと明るくてよかったけれ

ど。） 

・ アンケートを集計する方、本当に大変ですね。集計して住民の気持ちを受け入れて実行に移されて

下さると嬉しいですね。やはり津波の件については、税金を投入し、海岸近くの都市計画を行って

いますが、税金のむだ使いと考えられます。一人ひとりが働いての税金を私たちのために使用して

下さると嬉しいです。 

・ 市立病院の受診に関してですが、紹介状をもらってからの予約になった科がありますが、実際、診

察してもらえる日がどんどん遅くなり、これでは万が一悪い病気だとしたら大変なことになってし

まうという不安があります。 

・ １０はモラルの問題。 

・ 病気で収入がないため、十分な生活がおくれない人のために収に応じて手当を出してほしい。 

・ 元気のない焼津、若い方の魅力的な市、住みやすいまちを願います。 

・ 問７４の回答はとても難しかったです。簡単には答えられず、段々といいかげんに○をつけてしま

いました。全部「わからない」と答えるべきでした。 

・ ・高齢者のお祝金は受取りに行くのに大変で、タクシーなどを利用すると赤字です。もっとほかの

方法を考えてください。・年寄りの一人暮らしにむずかしすぎる書類等の記入依頼が多く困ってい

る人たちも見受けられます。 

・ 活気ある焼津にしてください。焼津市街地だけでなく、郊外にも同じ環境を整えてください。＜一

言＞アンケートに選ばれるのはうれしいですが、もう少し気軽に簡単に記入できるように工夫して

ください。 

・ 疲れました。 

・ 母子家庭に対する支援の充実と男女の給料の差をなくしてほしい。１人で働きながら子育てにがん

ばっているお母さん方をたすけてあげてください。子どもたちに生活の差が少しでも少なくしてほ

しい。 

・ 外国人が多くて心配。高齢ドライバーの免許返納のすいしん。 

・ 市道として地図にあるが人も通れない道がある。雑草があり、きちんとしてほしい。 

・ 第五福竜丸のことはもう取り上げなくてもよいと思う。すでに知っている人は知っているし、これ

からのことに目を向けるべき。 

・ 市長、市会議員（焼津市の人が多いため）大井川地域は後まわしになっていると思えてならない。

私の地域は海岸なのに、高新田地区新しい避難階段がなく、４０年以上前に建てた防災センターに

階段をつけただけであります。特に大井川地区は高い建物がありません。なんとかしてください。 

・ 災害の強いまちづくりのため、市役所はつなみの被害の少ない所に建築してほしい。 

・ 昨今、高齢者の車の事故が増えています。高齢者が車の免許証を返納しやすくなるように、バス・

タクシー等に高齢者が利用しやすいように便宜を計るのはどうでしょうか。（※すでにやっている

かもしれませんが）我が家にも７９才、８１才の両親がおりますが、車の運転をしています。あま

り賛成できませんが、私も常に家にいるわけではない両親の足になることはできません。 

・ 焼津市立総合病院の医療の充実を希望します。（診療科の不在などをなくすなど）救急医療を安心

できるような市にしてください。マンモグラフィーは毎年受診できるようにしてほしい。 

・ 残念ながら焼津市には観光で訪れる魅力のある施設がありません。宿泊するだけ、素通りされてし

まう。焼津市ならではの施設があればと思います。港や造船所の見学とか、進水式の見学とか、市

場とかを利用できないでしょうか。 

・ 施策についてではないのですが、感謝の気もちを申し上げたく書かせていただきます。ごみの収集

について、年末年始や祭日もきちんと集めて下さるので、いつもありがたいと思っています。削減

に協力しなくてはなりませんが、現実ででてしまうごみについて、以前は収集日が何日もずれたり

すると家庭では困っていたので、本当にありがたいと思います。これからもよろしくお願いします。 

・ 未来のために人を育てることにお金を使うべき。教育、医療とも藤枝・静岡に遅れているから、人

が焼津から出ていってしまっている。是非１～４を最優先に考え、税金を注いでほしい。もう道路

はいらない。 

・ 現在我家では介護老人がいるため、本人を含め家族全員が悩みや不安、不満を持って生活しており
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ます。私自身日常生活に時間を取られ、細かく行政に目が向くことは少ないのですが、日々思うこ

とはやはり何においても安心して暮らせる焼津市だとよいということです。市政を行う皆様には大

変な課題だとは思いますが、どうかよろしくお願い致します。 

・ 津波の避難タワー、今後はスロープを必ず考えてほしい。膝の痛い人や車イス、シルバーカーの人

は上がれません。押せません。 

・ 休日・祝日・深夜の届出・住民票などの取得したい書類受付などの案内があれば便利に思います。 

・ 設問が多すぎる。特に問７４はさっぱりわかりません。 

・ 焼津といえば“サカナ”。やっぱり魚がおいしいです。焼津サカナセンターや市内のサカナ加工は

他にはない焼津の文化、宝ものだと思います。また、山もあり、田畑もあり、自然豊か、食の材料

も豊富です。この特性を何とか生かしていけるとよいと思います。 

・ 面倒くさい。 

・ いつも思うのですが、広報焼津の放送の声が割れてしまって、何を言っているのか聞き取れません。

家の中にいる時だとなおさら聞こえません。緊急事態がおきた時、どうやって情報を得たらよいの

か分からない。 

・ 貴重の意見（意思表示）して有ります。今後参考にしていただき、焼津市の活性化に努めてくださ

い（藤枝市に比べて活気がない）。 

60～64歳（36件） 

男性（19件） 

・ 別にわからない 

・ 前年の地域限定の商品券の販売方法が非常に悪い。もっとスムーズに受け取る方法はなかったのか

考えるべき。（買えなかった、時間のムダ） 

・ 大井川町の祭には宗教の自由が無い 

・ 各施策をよく理解していないので、すべてわからないを回答した。 

・ 旧大井川町の焼津化は地域の統制がまだ十分でない。区域の範囲、枠を拡大する方がよい。 

・ 第５次総合計画の３２の施策については、いずれも必要なものと考える。優先順位をつけてやるべ

きではない。災害等はいつ起こるかわからないし、その時は状況に応じて対応すべきものだからで

す。一市民として今後も今後も可能な限り、焼津市のために協力していきたいです。 

・ 新庁舎に対する意見等、項目の追加があっても（総合計画で決定事項で問題もあると思うが）焼津

の発展は駅中心ではない。全体で考える総合計画であってほしい。 

・ NO．８は生活道路の痛みが激しいため、道路パトロール等の充実を図り、良好な移転経路の確保を

お願いしたい。 

・ 港町としてのアピールが他県比見劣りする。港の２４時間営業や人が集まれる箱物はつくるが施策

が不十分と思います。 

・ 焼津駅周辺を活性化すべき 

・ 問２４に対して、文化センター付近を散歩していますが、駐車場（バス）付近はいつもいやな臭い

がしています。 

・ ２４の施策について、瀬戸川近くに住んでいるのですが、偶に（月に数回）悪臭がする時が有る。

誰かが汚水を流しているのでは。 

・ 各町内会の組長会に年４回位参加して（春夏秋冬）各課の人一人でよいです、雑談でもよいです。

地域の状況等が、今後の市政の中にいかしていけるか聞いているだけでもよいです。 

・ 今全国的に町内会の仕事について問題になっていると思う。何々委員という役職があまりにも自治

会・町内会で多く、市の仕事を住民におしつけている感がある。共働き、高齢化が進み、自治会・

町内会の改革を行ってはどうか。水産都市もよいか。それだけでなく、もっと人が集まることを考

えては。例えばイケアを誘致し、世界的な家具屋ですので、焼津・藤枝・静岡の家具を逆に世界へ

売り込めればどうでしょうか。 

・ 焼津市の地震防災計画の全容がよくわからない。今後の具体的な防災計画を発表してほしい。 

・ 映画館をつくってください。 

・ ７４の質問項目の施策はすべて①が当然でしょう。選択することが、又はさせることがアンケート

ですか。 

・ 税金のむだ使いのないよう 

・ 小さな街なのだから、小さなことから始めたらどうだろうか。焼津には焼津神社のお祭りがありま

す。市の観光課が、もっと力を入れて人を集める努力をしたらいかがですか。 

女性（17件） 
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・ 焼津のまちが、どんどん活気がなくなっていくのが寂しい。漁業が駄目で景気が悪いのか。よく判

断できないが若者が他市に行ってしまう。自分もそうですが、焼津が元気になれる要素はないもの

でしょうか。 

・ めんどうなアンケートを書いたごほうびにボールペンの１つぐらいほしいです。 

・ 側溝清掃に関しての意見・要望。年１回の清掃は老齢化が進み、重労働で負担を感じている人が多

くなっていると思います。できることは限られてきています。市の方での対応を全面的にお願いし

たいと思います。 

・ 身近なコミュニティ単位ですすめられる項目については進めていけばよいと思う。 

・ 和田地区は年をとったら住むのに困難な地域です。地域の川掃除は小河川、栃山川２回、松林と計

４回あります。出不足料は１２，０００円です。栃山川は草が背の高さにせまる勢いで、１Ｈ刈る

と汗びっしょりで、一日熱中症気味で寝込むことの連続です。松林は車で移動しなければならない

距離です。いづれにしても日曜日にやるので仕事も半日ｏｒ一日お休みをとらないといけません。

このようなボランティアにも限界があります。 

・ 上の件ではありませんが、アンケートを無作為に選んで前に義母のところに来ました（この時義母

は認知症でした）この時も私がＴＥして（県か市のアンケートか忘れましたが）事情を説明しまし

た。他によい方法はないのでしょうか。 

・ ・津波は予想されていても、海の街“焼津”として、オーシャン通りにチカラを入れては。閉店の

目立つ魚センター。東名インターよりそのまま（下りないで）入店できるコースを検討するか、全

く魚センターは閉めてしまったら。藤枝市に１棟ある国の補助を受けられる施設ベルタ光の家を焼

津市にも。東北の田代島のように浜当目海岸を利用してネコを保護して。バイパスもでき、静岡市

に近くなった東益津地区を市街化区域に。 

・ 第５次焼津市総合計画自体を理解していない。何をいつまでにどうする計画に対しどう進んでいる

のでしょうか。 

・ 一昔前より道路公園などに雑草がはえているように思うが、いま定年をむかえ、時間の余裕のある

人が多いので、その人たちをいかにボランティア活動に参加してもらうか考えたらどうでしょう。

「金にならないことはやらない」と言う頭の切り替をしてほしい。大人が働けば子どもも働きます。

私の実家の方では今も「みちぶしん（道普請。）」があります。ご近所の状況や友交が深まっていま

す。もっと市民が協力しあうべきと思います。行政に要求が多くなれば税金が増えるのはあたり前

です。自分たちでできることは自分たちで。 

・ 自転車が安全に通行できる専用の道がほしい。歩道を通れば人とぶつかり、車道を通れば道路の端

っこでななめになっている所が多く走りにくい。そしてせまい。高齢化していくので、車の運転を

止められる人も多くなり、でも安全に外出したいから。歩きでは近所しか行けず。自転車をのんび

り走らせることのできる道がほしい。 

・ 質問に対していろいろな解答が考えられ解答しにくいものもあった。市政の基本的部分なのでやっ

ぱり焼津でなければという思い切った施策にしてほしい。 

・ 問７４の施策ではないですが。①市役所が現在の所に建て替えるというのは、テレビで知りました

が、私のまわりの人はみんなそうでした。市民に問うことはなかったように思います。反対です。

現在の所では焼津の発展がないと思います。そこに建っても、人々はそちらには行かないと思いま

す。車社会です。時代を考えて、病院・警察署のある所にすべきだったと思います。②中学生まで

医療費を無料にしても、若い人は子どもを生みません。小学生までの無料化で充分だと思います。

その分老人にまわした方がよいと思います。 

・ 現在市庁舎、課等分散され、１ヶ所でマトメて手続きができない。どの手続きは○○で、○○は○

○と、煩雑すぎます。 

・ 広報無線が聞きとり難いことが気になります。近隣に空き家が増えて防犯上心配です。 

・ 市立病院の医療体制はしっかりしてほしい。今のところはよいが何かの時を考えて。芸術文化はす

ぐにはならない。個の力が大きいが大切に。市民満足度。高齢者と古い家だけが残るなんてことに

ならないように対策は皆で考えたい。ほとんどが個人の意識に依るところが大きいと思う。アンケ

ートで改めて考えるチャンスをいただいたと思って居ります。ありがとうございました。 

・ 何名の方にアンケートを出したのかわかりませんが、それぞれに○をつけるのにはそれなりの理由

があると思います。一個人がアンケートをしたところでと思います。行政は名ばかりで、市民の一

言に耳をかたむけて、前に１つでも進んでほしい。防災、地震についても何も変わっていません。

毎回、型だけやればよいで終っているように思います（防災訓練）（市役所の窓口の方、もっと笑

顔で感じよくしてください）市民の税金でお給料もらっているんですよ。 

・ 焼津市庁舎の建設予定地は市民が利用しやすい場所、地震や津波等から安全な場所にするべきだと
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思います。現時点での建て替えは容認できません。 

65～69歳（53件） 

男性（24件） 

・ 私は登山をよくしているが、焼津の山である高革山にもっといろいろな施設をつくり、健康なまち

づくりを目指してほしい。山頂にトイレ、高草山の花のいろいろなかんばんなど。 

・ 問７４に該当するか判断しにくいが道路、河川整備等工事の際、現場を利用する市民に配慮した業

者への指導不足があると思われる。昨年、ボランティアで児童の見守隊活動に従事中、学童が大勢、

下校する道路（幅員車一台分の幅）で工事をやっており、そこに車両（工事車両）学童の誘導をす

る交通整理員を配置しておらず、私が工事関係者に注意した。関係者は笑ってすぐには対応しなか

った。私も人、車の通行する場所で工事する場合、交通誘導者を配置することを義務付けてあるこ

とは認知していたので、業者の不知には驚かされた。（軽く考えていた） 

・ 道路の整備と外れ路の整備が遅れていると思います。 

・ 家の前の市道が段差ができてしまい自転車や歩行者が転倒する恐れがあり危険。整備してほしい。 

・ 清流館高校のグランドの砂ぼこり対策を県立高校のため、市は関係ないと言わず対処方をお願いし

ます。 

・ 問７４のアンケートはそれ自体愚問である。 

・ 住みよいまちにしてください 

・ 市民は税金を納めている（行政サービス）等の単語を使うな、上から目線的な語句である。このよ

うな考え方では市民からは感動は得られない。 

・ 焼津市の今の現状に於いて住民の転出が目立ち、住民の一番の思いは東海沖地震の恐怖感が高まり、

行政の進行があまりにも危機感が感じられず歯がゆく感じます。今後、焼津市民が生活していく上

に安全な津波などの対策に十分な対応を期待します。これ以上の焼津の住民の転出をくい止めるた

めにも十分な対策を願います。焼津市に優先する重要な懸案は地震に対する防波堤問題である。 

・ ２市２町が破綻し、当初は藤枝の財政がひっ迫して、大井町が藤枝との合併を拒否しているとの話

しがあり、結果、焼津・大井川が合併と聞いていましたが、近年、藤枝における発展し焼津市長の

活躍を期待しています。 

・ ８．交通関係 西焼津駅駐輪場の充実（民間業者の放置であるが、公共駐輪場をほしい）なるべく

車を使わない省エネ社会へ。９．平和教育の推進 第五福竜丸事件の継承と記念（学べる場）施設

の充実 民俗資料館の福竜丸コーナーの充実 

・ 今後さらに高齢化が進む、市の財政も大変になるため、無駄のない効率のよい政策に取り組んでも

らいたい。市独自で利益を生む政策。事務は利益は生まない、ギャンブル産業も市活性化にはプラ

スになるのではないですか。 

・ 行政で表面だけでなく裏側までよく調査して公平な運営をしてください。 

・ 「３２．健全な財政運営」について。将来的に高齢化が高まり、福祉関係の財源が増々多く必要と

なることは明らかなことであるため、いかに税収を増やし、また福祉関係の支出を減少させるかが

自治体の知恵の出しどころであると思う。そんな中で焼津市の『ふるさと納税』の実績はとても立

派なものと評価できます。『ふるさと納税』より市そのものの増収も期待されますが、それ以上に

『返礼品』により地元水産業が活況を得るチャンスとなれば何よりで、このような知恵を更に具現

化させて頂くことを切望します。がんばれ焼津。 

・ 基本的には民間にまかせるべきで、市県等は規制を本当に必要なものだけを行えばよい。 

・ 塩津地区は下水道が整備されていないので通してほしいと思う。 

・ 詳細不明のため、記入できません。 

・ 焼津市港町の特性を考えた。多文化共生のあり方。東北大震災地との港町の連帯のあり方。焼津の

歴史、文化、産業の学校教育のあり方について、現場主義に立った検討を望みます。 

・ アンケート数が多すぎて大変悩みました。 

・ 過去に駐車場造成時、不可思議な土地の寄附を強要され、その測量貴等々費用負担もさせられたこ

とがあった。後年市職員に話したら、それはおかしな話ですねと返事が返ってきた。行政書士等に

裏で。疑念を当時持った程だ（当時の土木部長は元小浜出身の御方だったと記憶している） 

・ 駅前通りに病院を誘致したらどうですか。もっと人が来ると思う。広報やいづにポッチの愛の伝言

板がありますが、もっと大きく犬や猫の現状を伝えたり、譲渡会を市でやるとかどうですか。アク

アス焼津の方を散歩していると、たくさんの犬連れを見ます。救える命をもっとたくさんの人に知

ってほしいです。 

・ 津波の想定が甘い。特大のものが発生すると数年前まで言っていたが、最近は普通の大きさのもの



 

57 

となってしまった。 

・ 焼津市立病院の駐車場はいつも満杯なので、静岡県立、静岡市立病院のように有料にしたらどうか。

税収にもなり、不法駐車は減ると思われる。 

・ 施策に生活環境の向上、自然環境の保全とあるが、生活用水の排水を流す巾５０ｃｍにも満たない

全く流れてないトブ川を行政はいつまで放置しておくのか、１日でも早い整備を望む。それと同時

に生活道路の拡張も側溝にふたをするなど、もう少し広くしてほしい。現状では車のすれ違いもで

きない。（地図添付） 

女性（29件） 

・ アンケートが総花的で、どこかに誘導されているような気がしつつも。行政を行う上での何かの言

い訳に使われるようでもあります。市役所の新設場所に、市民の全体の意見などはとったのでしょ

うか。全市民が便利に使える所が一番よいと思います。街の「はしっこ」はいかがなものかです。

さびれた街が復活するとは思えないし（人口減の利由が津波ですものネ）再考を求む「誰のための

市役所でしょうか。」 

・ 子どもはお父さんお母さんが見ればよい。子どもにお金はやることはしなくてよいと思います。 

・ ⑩立哨は止めるべき。高齢化社会の現在、無理です。私は雨の寒い日に当番になり、膝が痛くなっ

て次の日整形外科にかかったことがある。御仕置なようなことは止めてほしい。小さな子どものあ

る家庭では御主人が会社に遅刻届けを出して立っていました。他の市でやっていますか。⑤㉒あん

な立派・豪華な「福祉だより」は不要だ。カラー印刷でなくてもよい。回覧で充分、１戸１戸に配

る必要はない。見ない人も多いし、回って来ても取らない人もいる。印刷物にかけるお金を福祉の

現場にまわすべきだ。㉖ゴミを増やしているのでは。 

・ 焼津の一市民の意見心情です。大いに役立つこととなれば幸いです。判断に困る設問も多々ありま

したが、今後の焼津の行政の有り方を考え解答してみました。 

・ 施策実現のため、市役所内の横の連携を密にしてほしいです。市民にもわかりやすく説明してくだ

さい。 

・ 地震が来なければ普通に生活しやすいと思います。子どもさんが少ないので、若いお母さんたちが

安心して子どもを産んで保育園が希望通り安心して預けることができるように応援したいと思い

ます。とにかく子どもが少なくて淋しいです。 

・ 藤枝市などとくらべて市全体（まちのすみずみまで）がきたない。活気がないと思う。 

・ 今自分がとても満足の生活をしているので、行政のことがわからなくてすみません。 

・ 働き手のなくなった田んぼの利用を考えて頂きたいと思います。海岸に近い住宅は海抜の高い方へ。

と移動されることを心から祈っております。 

・ ごみの減量化により、着（袖の通してない）物、すてられない。（ゴミを出すにはもったいない着

物も（ゴミステーション）へ出しておけるＢＯＸがあれば無駄にならないですむと思います。いち

いち市役所へ持って行くのもめんどうですので、あったらたすかります。 

・ アンケートの結果が反映されることを願います。焼津市はとなりの藤枝に比べ、行政の面で遅れて

います。再開発に向かってがんばってください。 

・ 私が働いていた頃は、産前・産後４５日と言う短い日数しか育休が（産休）取れない時代でした。

４４年間共働きをして、子どもを保育園に授け乍ら、朝７時出勤や変則勤務・深夜業をこなして来

ました。そう言う時の何気ない声掛けや、ちょっとした応援が凄く嬉しくて、がんばり通せたと思

います。家にも３人の孫は勿論のこと、孫の友達やママ友の子どもたち、以前勤務していた若い人

たちの子育てに、つい手助けしたくなるのです。今、私の周りに子どもたちの声や姿がたくさん見

られるようになり、嬉しくてなりません。この子どもたちが安心して暮らせる焼津、いつまでも焼

津に居たい。と感じるような焼津になってほしいと心から思います。 

・ 若い人たちは住宅ローン、子育て、はたらかねばなりません。子どもを出産、育児教育にもっと応

援してほしい。若いママたち医療費（子ども）にはすごく感謝していますよ。 

・ どれもこれも取り組むことは難しい。焼津市としての魅力がない。表面化していくこと、深層水、

アクアスやいづｅｔｃ．どれも中途半端に思う。市民が参加して、盛りあげていかなければ焼津市

は通路だけを整備して、産業が全く目立っていないと思う。市民は近隣都市への買物や遊ぶにして

も利用している。焼津市にもっと市民がお金を落とせるような街づくりが必要と思う。 

・ 私たちの年代には表現が難しく、理解しがたかったです。各施策の結果を広報やいづでお知らせく

ださい。 

・ 大変難しかった。 

・ 焼津は道がよくなり、車が多いバイパスができ、私たち自転車だと道を渡ったりするのがこわいで

す。自転車も、歩く人も安心して通る道路を希望する。 
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・ 後期高齢者と外国人（交差点の歩行、自転車）のマナーが悪いので注意するよう呼びかけてほしい。 

・ 公園はあっても遊具が少ない、トイレがない、日陰がない、大人も子どもも一緒に楽しめる用な場

所が少ない。公園に老人の体力を増進することができるような器具があればよい。１５０号バイパ

スを自転車で渡るのが大変。手をとると地下道を押して降りられず、東の人は西に、西の人は東に

行くことができない。 

・ 遅くなり申しわけありません。人口が減少する今、私たち親が子どもたちに「焼津に住んで」と言

えるまちにしてください。 

・ 各施策に対してどういう方法で進め、その結果はどうであったか知りたい。更にその後をどうする

のか。というように。中途半端な施策はいらない。 

・ 市民カレンダーについて、生ゴミ、プラの収集日の記入があった方がよいと思います。 

・ マイナンバーの個人番号カードの交付が始まりましたが、個人情報の漏えいの無いようにしてくだ

さい。 

・ 郊外にももっともっと目を向けて見てください。私たちは６６年住んでいますが、どんどん置いて

きぼりになっているような気がします。 

・ １～３２の策はすべてよいことなので①の１、優先して取り組むべきはよいのですが、２の優先し

て取り組まなくてよいという言葉はよいことでも取り組まなくてよいというようにとれてしまい、

○をつけることができませんでした。せめて、順に取り組むべきとか、少しずつでも取り組んで行

くという表現でないと３のわからないでもないのでこまってしまいました。 

・ 歩道に街路樹があるため、狭まくなり自転車が走りにくく困っています。歩道を狭ばめないで走ら

せてください。 

・ 市役所職員の対応に個人差が大きくある。管理職も含めて、窓口にきた市民に対して全員がおもて

なしの心でむかえるべきである。市役所全体にホスピタリティが全く感じられない。もっと市役所

職員全体が誠意をもってむきあう姿勢をもってほしい。育体・時短の職員が権利に甘えすぎており、

職務を自覚し推行すべき。 

・ 問７４ ３２項目をつらねてよくわかりません。こんなことはもともと行政がやっていることでは

ないのですか。市立病院は医師が少なくて完全に機能していますか。 

・ 地球環境、世界情勢の異常状態の時期、ご苦労が多いとは存じますが、人間教育（将来を見すえて

物事に取り組める人）を最優先していただきたいと思います。 

70代以上（79件） 

男性（42件） 

・ 市庁舎は①限りなく海から離れた場所②限りなく市域の中央部分に建設すべきであり、現地は、

後々笑いものになると思う。 

・ 特に市役所における職員の人数が多すぎる。市役所内が狭いと思うが、職員のサービスが悪い。職

員の給与が良すぎる。もっと福祉の方に回せないか。 

・ 滞納額国民健康保険 ３８億×４４．７％と有るときいていますが扶養手当、子ども手当、児どう

ふよう手当等はいただいていても滞納している方が多いと聞いていますがもっとＯＰＥＮに発表

すべきだと思います。個人情報といって相談に乗ってもなかなか本当のことがわからずもっと第三

者に協力をしてもらうことが必要だと思います。 

・ できるところから実行してください 

・ 安心安全な焼津市に施策の実現に取り組んでください。 

・ 福祉は大切で有が、住民の自立への支援が必要で、甘えて総て行政に頼る者への対応は厳しく、取

組みして安易に人気取りで税金を使って欲しくない。各個人が意欲を持って多方面に活動できる体

制を整えるだけでよい。 

・ 広報やいずは、月１回でもよいと思います。また紙質もよすぎると思いますので落としたらどうか

と思います。・市議会議員の人数ももっと人数を少なくしてもよいと思います。いずれもお金を大

切に（有効に）使って頂きたいと思い提案させて頂きました。 

・ 企業誘致を積極的に行なって、若い人の職場確保をお願いしたい。（昨年タイコエレクトロニクス

ジャパンが旧大井川町から掛川に移転してしまった。誠に残念です。） 

・ 事故の多い交差点、見通しの悪い交差点の対策（止れの表識や路面の色分け等）を検討してほしい。

広報やいず（。）拡声器での放送が聞こえず、何を云っているのかがわからない。もう少し実際に

聞いて聞こえないところの対応をお願いしたい。防災の避難地への振り分けに、バイパスや地下道

を渡る危険を検討してほしい。特に高齢者や障害者、車イスの利用者の移動についても考えてほし

い。 
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・ ある時不問があったので、市の課の窓口に行ったところ、各課を点々としたことがありました。ど

うしてもうすこし横の繋がりができないかと思いました。改善してほしいところです。 

・ 他、広報無線が聞き取りにくい、充実をお願いしたい。河川、側溝の整備をしてほしい（悪しゅう

がする） 

・ 「医療体制の充実」という大きなくくりでは、市立病院の医者の確保、病診連携、開業医の資質向

上、救急医療の問題等多くの問題をはらんでいるので、これを行政主体か民間主体かと問うても答

えようがない。他の施策についても同様で細かい聞き方でないと無理。 

・ 焼津市立病院の医師の確保。安心して通院できるように、そして職員の対応にも気を付けてもらい

たい。 

・ 焼津市の中心地は一体どこですか。市役所近くの通りだったらどうしよもありません。とにかく、

もう少し賑わう街にしたいですね。せっかくおいしい魚があるのですから。そして季節ごとに収穫

できる柿やみかん、メロン等もあるのですから。もっともっと観光に力を入れるべきです。中国か

らの旅行者はあるようですが、来たらどこへ案内しますか。ホテルもないです。東京オリンピック

も控えてもう少し考える必要があると思います。 

・ 市立病院の看者を一人一人の名前で呼んでほしい。高齢者は永年呼ばれて来た名前があるからです。

それがやさしい市立病院のはずです。 

・ 私にはむずかしい問題が多山ありますが、わかるところは考えて見ましたが、今の総合計画にあて

はまるかどうかわかりません。もうしわけありません。 

・ 街全体が賑わいを取り戻すことができるように、人口の増加を考える。若者が楽しく豊かさを感じ

る街を実現したい。観光客の呼び込みを海と海岸を生かして考えたい。大崩の景勝を有効に考えた

い。 

・ ①購買意欲や集合参加意欲を換起できる集合帯（例：グランリバーや藤枝商店街など）が有れば。

②山間地や港湾地などに公園や娯楽施設が有れば、人は集まりお金を使う・自然を楽しむ・家族で

楽しめる。そんな場所がほしい。（例：あらさわ公園など）。③現在の駅前商店街や昭和通りは行き

たい（見る・買う・楽しむ）場所とは言えない。昔の方が活気有った。④焼津随一の集客施設の「魚

センター」も徐々にジリ貧状態に感ずる。沼津港の同様エリア等を視察見学し、その活性状況を見

習い、盛返してほしい。⑤高齢時代にあって、他市等で行われている「認知症カフェ（ＰＫＯ）」

のように気楽に集まれるような場所がほしい。 

・ 問３０・３１・３２に対しては感心を持っています。焼津市が活気ある市に成ってもらいたいと思

っています。まずは駅前（焼津）周辺と浜通り、中港のまちづくりが必要と思います。港を生かし

たにぎわいのある商業地を望みます。豊かな感性を持つ職員の努力を望みます。 

・ 焼津の総合計画についてのくわしい内容は、私自身あまり知らないことがありますが、市のために

大いに取り組んでいただくことをお願いします。 

・ 少子高齢化による人口減少、地震・津波（実際に起った場合の）による人口減少、津波を見越した

人たちの焼津市（特に海に近い地域）からの他市への転出による人口減少、共働きの人たちの子育

て支援体制の不満による他市への転出による人口減少、これらの人口減少をどうくい止めるか具体

的な施策の実行が求められる。 

・ 水産都市のアピールと市の活性化にむけて、統一したアピールポイントの整備、魚センター、駅、

港、アクアス焼津の回遊性、大崩海岸、富士山の景観の活用、静岡空港から焼津、静岡への観光客

誘致、市全体の活性化をはかる。 

・ 問４５、ハエ・蚊の発生有り。側溝の雨水が流れない。区画整理時とその後改修した河川の土手に

より、道路が高くなったこと等で。その他、石津向町、前の川公園の北川道路に、市の衛生車が汲

み取り用ホースを川に入れて駐車している件。「何の作業をしているのか」と尋ねると、タンクの

川の水を汲んでいるとのこと。その汲んだ水の用途にも説明はあったが、近くの住人は不快感を持

っている。季節になれば「ハゼ」がよく釣れ、天ぷらにすると釣人は話していた。他の方法でやっ

てほしい。１０年以上前から行われている。 

・ アンケートの集計は市政等の羅針盤とされるのでしょうか。それに呼応した職員の向上を望む。 

・ 年に１度はこのようなアンケートを実施し、基本計画等の市民に意識を高めることはよいと思う。

アンケートの対象を３０代４０代を多くした方がよい。 

・ 観光の振興、高草山や花沢の里、満観峰等もっと積極的に活用するとよいかも。大人も小人も行き

やすいのでまだ伸びる余地は有ると思う。※八王子の高尾山あれはびっくりした。よくこんなに人

がいるなと思った。 

・ 市民生活にとって、自力で取り組むべき課題と市が援助する課題があると思う。なにもかも、市が

援助して行こうとするのは、市運営の行きすぎ（コストの掛かりすぎ）で、市長が何を一番優先し
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ようとするのか、今の市政では見えて来ない。市立病院の内科、心臓療循環器医の不足など重要な

努力が見えてこない。 

・ 各施策とも重要なものであると思う。ただ、具体的にどの施策が現状との○○の状況であるか不明

な点が多い。 

・ 駅・旧港の活性化。市役所が今の場所でＯＫ。 

・ 豊田地区に在住、西焼津駅付近の更なる交通渋滞対策。小、中、高、各学校、グランド、防砂塵対

策の２点を要望します。 

・ 若い人がもっと政治に関心を持つよう取り組んでほしい。市の職員は勉強不足。例えば成年後見人

が不足している中、市民後見人制度ができ、それは各市単位で行なう制度であるとのこと。認知症

が増え続けている中、市民後見人の資格を取りたくて市へ行ったら、誰も市民後見人（Ｈ２４．９．

７）（Ｈ２４．１０．１３）（Ｈ２４．１１．７静岡新聞）（３回も新聞に載っているのに市の職員

は新聞も読まないのか。）の言葉すら知らない。市民課、福祉課たらいまわしにされたあげく、Ｎ

Ｇ。当時神戸市内等ではとっくに取り組んでいたというのに。このことに限らずもっと勉強してよ

いと思うことは積極的に取り組んでほしい。 

・ 市役所移転について。防災上の観点から早急に現在地から移転すべきと考えます。海岸部に近いこ

とから想定外の津波が発生することも考えられます。 

・ よくわからない質問です。難しいです。どんなに役立つのでしょうか。 

・ 問５９の災害について。津波について書いていないのはなでなのか。国と県と市では津波の高さが

ちがうのはなぜか。焼津市はもっと津波のことを考えてもらいたい。 

・ 問７５は答えるのにはむずかしい。 

・ ７４問・各施策に１～４のちがい（差定。）を問われることは難しいことだなと感じた。「わからな

い」というのが正直であるかもしれないが。しかし、１～３２施策はいずれも現代社会・政治状況

下で、市民のくらし・私たちの人間として生きていく上での願いや要求と一致（一般論ではなく、

当市政・自治体下での切実の市民の想いとで）している問題である。だからこそ、当市としても「将

来都市像（総合計画）」として必須項目に挙げているところでもあろう。自治体は、「住民の暮らし

を豊かに進める責務」が課せられている故に、掲げた施策については、率先して取り組んでほしい

ものと願うのみである（勿論、財政や組織体制上とか、優先云々や軽重論の検討や配慮はあるにし

ても）。２ 市議会等の論議もあるやに承知しているが、１５～１８項目に含まれる、文化・芸術・

平和施策にかかる優先論議（また税の投入あり方含め）で、緊急性・必要性もあるようだが、文化・

芸術・当市の持つ平和責務などの分野の重視は、将来の市民主体者を育てる大切な施策であること

を十分認識された議会や自治体職員等のふまえるべき立場であることを年寄り市民として、この際

強調させていただきたい。以上。 

・ 市の政策をつくるのに必要な政務調査費は各議員がなににつかったかわかるように公表すべきだ。

議員定数を減らす、人口減っているから。 

・ 焼津市より他市町村への移住は、先日の新聞で見ましたが、多いと思います。それは海に面した市

のためと考えます。防潮堤等の地震、防災の対策スケジュール進捗状況を公表して頂ければ安心感

が我々市民には増すと考えます。 

・ 住むのにはよいが、生活をしていくのに難有り。空き地の再利用の検討を願う。 

・ 雑草が多いので土地の持ち主さんにもう少し気を配ってほしいです。 

・ りかいできなかった 

・ 何故１、焼津市職員の給与は高いの。２、健康保険料、藤枝よりも高いの。３、介護保険料も藤枝

とは違います。広報等での返事待っています。 

女性（37件） 

・ 市役所の職員のヒマそうな感じを受けるのは自分だけでしょうか（市へ行った時）。 

・ 一言でも協力できれば幸いに思います。勉強になりました。ありがとうございます。 

・ 誰しもが口を揃えて言うことは、市立病院が何とかならないのだろうか。先生が足らない、診察し

てもらいたい科がやってない。いろいろなことに取り組まなければならないでしょうが、医療体制

を何とか充実させていただきたい。それが私の周りの声です。よろしくお願い致します。 

・ 芸術文化の町市となるように、まわりの市にくらべておとっていると思う。美術館、文化講演など

多く文化があふれるまちづくりを望みます。 

・ もう少し焼津市が活気あるまちになってほしい。いつ来るかわからない災害にまちを捨て逃げてい

く人たちに怒りを感じているのも事実です。家を捨てて出ていった後に残された無人の建物を見る

と、哀しい気持と残された住民はどうしたものかと不安でいっぱいです。 
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・ 中都市から引っ越した者にとって静かな穏やかな住環境は落ち着きますが、反面ショッピングをし

たい、美味しい物を頂きたいと思う時、満足度が低いと感じます。各店舗の情報発信が少ないので

は。と思えるのですが。 

・ 健康診断は、藤枝でも使えるようにしてほしい（近くのかかりつけ医が健康診断につかえないので、

運転できない老人はこまっています。瀬戸川から北（藤枝より）は、自主バスも浄化槽もいろいろ

なものがとりのこされている。藤枝と共有でやってほしい。 

・ 現在は住いになり福祉の面で不安が多い今後施設など充実が願われますが。子育て支援も必要です

が、老人が置きざりにされているようで心配です。 

・ だんだん街が無くなっていくみたいで市の財政も大変だと思いますが、住みやすい焼津市になるよ

う望みます。 

・ 皆様の高い税金を今後とも無駄なくつかうことを望みます。 

・ 住みやすい焼津市になるためにどの項目も優先して取りくんで頂きたいですが、個々の自意識を高

めなければなりません。 

・ 道路の整備が必要と思います。 

・ 施策は抽象的で答えにくかったですが、３２案すべて優先して取り組んでほしい事案ばかりです。

しかし限られた予算で人件費等かかり、計画だけで終ってほしくないです。個人的努力が報われる

行政を希望とします。 

・ 苦状相談に行っても何もしてくれない。 

・ 今元気な老人が多いと思いますので、その方たちを活用させる方法を考えていただければ生がいに

なるのではないでしょうか。 

・ 難しくて答に苦労するところもありました。このアンケートどの位役に立つのか。何かに半影する

ことがあるのか。疑問を持ちながらの回答です。 

・ 生活環境の向上では、周辺部（農村地域）では下水のたれ流しによるドブ川が多くあります。多く

の地域に目をむけた施策をお願い致します。 

・ 体が思うようにいかない私にはとてもむずかしい問題でした。 

・ １７年前に新潟県から転居しました。最初は藤枝市に住みたいと思っていましたが、焼津もとても

住み心地のよいところでした。ありがとうございます。 

・ 市が取り組む優先度についてはすべて①にしたいところですが。 

・ 国だのみ、役所だのみは反省すべき。個々の自立心、責任、まちは皆なでつくるもの。無責任は許

されない。責任ある若者を育成したい。 

・ 活気のあるまちにしたい。藤枝市はなぜ発展していっているのでしょうか。みどりが少ない。防災

訓練に気合を入れてほしい（本気で）。市立病院の充実。公園が少ない。幼児が遊ぶ所しかない。

市民を使ってください。一緒にがんばりましょう。いろいろ。 

・ 子どもたちのスポーツ教室の申し込み、焼津まで行かないとできない。大井川でもできるようにし

てください。・大井川の保健センターをもっと活用してください。健診等、焼津まで行かないとで

きないのが多いので車にのれない人は不便です。 

・ 市民がいこえる緑の多い広い公園をつくってほしい。一人暮らしの老人が暮らしやすい便利な住い

を提供してほしい。 

・ 高齢者だけの世帯が多い中、なんでもインターネットでホームページでとか、生活面に関する情報

は広報の充実、回らん等で。 

・ 私にはむずかしいです（７４才）しっかり答えられなくてごめんなさい。次回から調査をお休みし

たいと思います。答えを出してないところもあります。どういたしまして。 

・ このような資料は年令も高くおっくうに感じます。もうよこさないでください。 

・ 児童の登下校時に危険であろう場所（例えば交通をさまたげる家などの速かなる転居）を、交通事

故も起きているのですぐ無くしてほしい。命が一番大切ですからよろしくお願い致します。 

・ 何か疑問も感じ質問するとプライバー保護のために言われましたが市民のプライバーは守れてい

ないように思います。デリカシーのある対応を期待します。 

・ よい回答ができずごめんなさい。 

・ 大変大事な項目に真面目に記入させて頂きました。お陰様で比較的暮しやすい地域に住まわせて頂

き感謝しています。 

・ 大井川町と焼津市が合併して、本当によかった結果を見たいです。以前の方が明るいまちづくりだ

ったような気がします。みんな口を揃えて云っている姿をみております。選挙の時だけ盛りあがっ

たかに思えて仕方ない。 
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・ ほとんどのことが市が取り組んでいかないとならないことだが、たくさんありますが、住みやすい

まちにするためにこんごがんばって取り組んで行ってほしいと思います。 

・ 痴呆があり本人よくわかりません。家族がわかるところは書かせて頂きました。 

・ 小さいことですが「広報やいづ」「みなさんの国民年金」「国保だより」など老人に又新聞をとって

いない人には届けられない。市役所にとりに来なさいといっていますが、老齢のためや障害者、ひ

とり暮らし人には行けないので、手もとに届いていないのでよんでいないのでほとんどがそんな人

たちにも届けられるようなことも考えていただきたい。人を大事にしていただきたいです。 

・ 日常あまり深く考えてないで過ごしていることが多く、どういうふうに考えてよいのかわからなく

て、大変難しく思いました。今後いろんなことを考えたいと思います。 

・ 市立病院の充実 

 

 

 


